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投资者关系 

活动类别 

 

1、特定对象调研 （√）     2、分析师会议（  ） 

3、媒体采访     （  ）     4、业绩说明会（  ） 

5、新闻发布会   （  ）     6、现场参观  （√） 

7、路演活动     （  ）     8、其他 （  ） 

形式 1、现场（√）  2、网上（  ）  3、电话会议（  ） 

参与单位 

名称及人员 

兴业证券（满在朋）、红塔红土基金（林睿、庄湘銮）、东证

融汇证券资产管理有限公司（周雨晖）、瑞民投资（孙亘）、

交银施罗德（刘鹏）、惠理基金（何民基）、博裕资本（陈更）、

野村证券（徐楠、王卓然）、BNP Paribas Investment Partners 

Hong Kong（David Choa）、Comgest Far East Limited（吴刚） 

时间 
2016年 11月 9日上午 9:00-16:00 

地点 
广州市天河区珠江新城华利路59号保利大厦东塔12楼会议室；

广州市黄埔区云埔工业区云骏路 2号松兴电气 2楼会议室 

上市公司 

出席人员 

杜景来副总经理/董秘、蓝稷副总（松兴电气）、巴根证券事务

代表、 

 

 

 

 

 

投资者关系活动

主要内容 

 

一、 公司的基本情况介绍。 

二、 关于公司经营产业情况的互动交流。 

1. 新董事长上任后，战略方向会发生改变吗？ 

公司会继续以电梯作为主营业务，协同发展工艺相关、技 

术相关、市场相关的关联产业。根据行业数据统计，目前全国

的电梯保有量达到 450 万台，维保市场空间广阔，公司将持续

加大对电梯维保方面的拓展，使之与其他相关产业共同成为公

司盈利新的增长点。同时以松兴电气作为切入点，通过资本运

作、技术合作等方式大力发展智能制造产业，逐步实现产业的



升级、转型。 

2.自从引进导轨生产自动设备之后，生产成本较未用自动

化设备下降的比例？ 

近几年，公司根据自身的生产需要，通过自主研发与委托

第三方公司研发相结合的方式，不断对内部生产设备实施更新

换代，逐步提高内部生产的智能化、自动化水平，成本较以往

下降较大，尤其是人工成本，而且极大地提高了生产效率，形

成了更快速的订单响应能力。  

3.大功率激光焊技术与小功率激光焊接技术的区别？ 

焊接功率达到 10000w 以上为超大功率，焊接的功率越大，

所发挥作用也就越多，有效实现多功能技术，例如对国防军工

等特殊材料进行焊接，就需要使用超大功率激光焊接技术才能

实现；焊接功率在几百瓦水平为小功率，主要应用在钣金加工

方面。目前松兴电气是在大小功率的焊接项目方面都有相当成

熟的技术储备，尤其是大功率激光焊接系统集成技术。 

    4.目前激光焊接技术的应用情况？ 

欧美国家的汽车行业普遍使用激光焊接技术，但国内激光

焊接技术起步较晚，应用范围、发展速度尚未跟上发达国家的

步伐，目前国内只有部分汽车厂商引入激光焊接技术进行零部

件的切割及拼接。随着人口红利的逐渐下降，社会对工业企业

的供货质量、速度等方面要求的提高，激光焊接以其快速、精

准等优势将会较快占领生产市场，预计激光焊接技术的推广将

迎来工业技术新一轮的生产革命，松兴电气将受益。 

    5.松兴电气提供给汽车厂家的焊接集成系统是定制型的还

是通用型？ 

焊接作为工业领域重要的一环，是汽车、家电、军工等行

业生产离不开的必要工序，不同的生产工艺，对焊接技术的要

求都会不一样。松兴目前承接的焊接集成系统项目都是根据客

户的生产需求研发的，属于个性化定制。如客户后期因为生产



需要更改生产系统，则整个集成系统都需要根据实际的工艺材

料、生产流程、加工效果等重新设计。 

三、总体发展规划及其他方面 

1. 公司在举牌新筑股份后会改变整体的战略布局？ 

公司一直坚持“以稳步发展电梯产业，拓展智能制造装备

与服务”为战略导向，这个发展战略是不会改变的。 

公司举牌新筑股份，一方面是看好新筑股份作为轨道交通

领域技术领先企业的发展前景，分享其发展红利；另一方面，

未来几年我国城市轨道交通建设将大大提速，轨道交通车辆、

配套基建设备等相关产业迎来巨大发展机遇，广日股份和新筑

股份的产品和技术在轨道交通相关市场的开拓中能够形成业务

协同和互补，在相关技术领域能够形成联动和集成，有利于广

日股份业务的加速拓展。  

2. 对公司现时股东结构的看法？ 

从公司 2016 年三季报显示的前十名流通股东来看，除了控 

股股东广日集团，其他股东主要是基金、证券、保险等投资机

构。公司也希望未来有更多与公司经营业务相关的实业投资者

投资广日股份，这样双方能够在在业务发展上互相协同、合作，

进一步开拓市场，为公司带来更大的效益。 

3. 未来有考虑实施员工持股计划？ 

在广州市国资委的统一部署下，白云山、广电运通等市属

国企实施了员工持股计划，国资委对广日股份在员工激励方面

也较为重视，也给了相应的指导意见，希望公司能结合自身实

际的情况，采取有效的方式建立并完善公司高效的员工激励机

制，激发员工的积极性。未来，公司若实施新的资本运作项目

时，不排除会结合项目实施员工持股计划。 

 


